



Síntesis de medios

29 de mayo de 2024

Primeras Planas

Cierran campañas entre la violencia
Proceso electoral cierra con más de 750 ataques políticos
560 candidatos, con protección especial
Claudia y Xóchitl, con ejércitos jurídicos en defensa del sufragio
México se une a la denuncia contra Israel por genocidio
CNTE se repliega en el Zócalo; va cierre de campaña de Sheinbaum
Terminan 90 días de campaña
Sin tarifazos
¡Águilas insaciables!

[Reforma](#)
[El Universal](#)
[Excélsior](#)
[Milenio](#)
[La Jornada](#)
[La Razón](#)
[El Heraldo de México](#)
[La Prensa](#)
[Ovaciones](#)

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Reconocen a cadetes graduados

Desde la Universidad de la Policía, el gobierno capitalino y la SSC de la CDMX entregaron reconocimientos a 351 cadetes de la generación 290 con Perfil Preventivo que van a robustecer a la Subsecretaría de Operación Policial, Control de Tránsito, Participación Ciudadana y Prevención del Delito, Desarrollo Institucional y a la Unidad Especializada de Género. En el acto también se graduaron 45 cadetes de la generación 04 con perfil de Custodia Penitenciaria que se integrará a la Subsecretaría del Sistema Penitenciario. El titular de la SSC, **Pablo Vázquez**, dijo que "es un honor para mí estar aquí al frente de las generaciones 290 con Perfil Preventivo y 04 con perfil de Custodia Penitenciaria". [El Heraldo de México](#) / [Excélsior](#) / [La Prensa](#) sin mención: [La Jornada](#) / [Contra Réplica](#) / [24 Horas](#)

Capacitan a mandos en delitos electorales

Un total de 105 mandos de la SSC fueron capacitados con el objetivo de que intervengan de manera adecuada ante la posible comisión de delitos electorales el próximo 2 de junio. La instrucción hacia directores generales, directores operativos y jefes de sector estuvo a cargo de la **subsecretaría de Desarrollo Institucional de la SSC, Marcela Figueroa** y Roberto Vargas, fiscal de Investigación de Delitos Electorales. [Reforma](#) / [Excélsior](#)

El IECM recibió 21 solicitudes de candidatos para tener seguridad

La consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño Durán, informó que durante la campaña otorgaron 21 medidas de protección a candidatos. La funcionaria aseguró que las autoridades de la CDMX se acercaron de manera directa con todos los candidatos para ofrecer seguridad; además, se han hecho cuatro mesas de trabajo entre la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y el órgano electoral local. [La Razón](#)

“Hay más ciclovías, pero la gente sigue muriendo”

Sobre Paseo de la Reforma, camiones, autobuses y vehículos circulan en el mismo carril donde un ciclista fue atropellado por una unidad de transporte público de la Ruta 114. **Policías de Tránsito** en la zona indicaron que los carriles laterales de este tramo son de uso exclusivo de camiones y que los ciclistas deben circular en el camellón donde se encuentra la ciclovía. [El Universal](#)



Disturbios en embajada de CDMX

Manifestantes pro-Palestina arremetieron contra elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** que guardaban la embajada de Israel. Los manifestantes trataron de derribar una valla, por lo que los uniformados comenzaron a rociar gas de extintores para tratar de dispersarlos. Los protestantes arrojaron una bomba molotov que provocó una pared de fuego, seis policías resultaron heridos. Tras una hora de ataques, el grupo de jóvenes comenzó a replegarse. [Excélsior](#) / [Reforma](#) / [Milenio](#) / [La Jornada](#) / [La Razón](#) / [El Sol de México](#) / [La Prensa](#) / [Ovaciones](#) / [El Financiero](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [24 Horas](#) / [Contra Réplica](#)

Tras generar caos, CNTE acuerda reubicar plantón en el Zócalo capitalino

Pese a no llegar a ningún acuerdo con el Gobierno federal, los manifestantes de la CNTE aceptaron mover sus casas de campaña a un costado de Plaza de la Constitución, a fin de que pueda desarrollarse este miércoles el evento de cierre de campaña de Claudia Sheinbaum Pardo. De acuerdo con el Centro de Orientación Vial de la **SSC**, hubo bloqueos/marchas de la CNTE en diversos puntos de la CDMX. [Contra Réplica](#) / [Basta](#) / [La Prensa](#) / [La Jornada](#)

Con mameluco de burro, joven atraca a chava

Elementos policíacos detuvieron a un joven que, portando un mameluco de burro, asaltó a una mujer que caminaba en calles de la alcaldía Iztapalapa. El responsable viajaba a bordo de una motocicleta y portaba un cuchillo con el que amedrentó a su víctima. [El Gráfico](#)

Ciclista pierde la vida al ser arrollado por camión, en Reforma

Un ciclista perdió la vida arrollado por un camión de transporte público sobre avenida Reforma, cerca del museo de Antropología, se presume que la víctima circulaba sobre el carril confinado del Metrobús cuando fue embestido. El responsable fue detenido por **elementos policíacos**. [Basta](#)

Borracho se sube a la banqueta y mató a viejita

Una mujer de la tercera edad perdió la vida luego de que el conductor de un vehículo, en estado de ebriedad, se subió a la banqueta y la arrolló en calles de la alcaldía Xochimilco. Elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** detuvieron al responsable. [Basta](#)

Detienen a uno por el triple asesinato en Iztacalco

Agentes de la **SSC** detuvieron a Francisco Javier Rojas Gutiérrez relacionado con el asesinato de tres personas en la alcaldía Iztacalco. Fue en la calle Nital y Callejón Sur 107, colonia Tlazintla. Al detenido le hallaron un arma de fuego corta abastecida, cartuchos útiles, 30 bolsitas de plástico con marihuana, además de 100 dosis de aparente cristal. [El Universal](#) / [Basta](#) / [El Gráfico](#) / [Metro](#)

Agrede a mordidas a su mamá

Efectivos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** capturaron a un sujeto que atacó a su mamá a cuchilladas, a un anciano y a otra mujer que intentaron defenderla, en la alcaldía Iztapalapa. Los hechos ocurrieron en las calles Río Fuerte y Río Turbo, colonia Valle de San Lorenzo. Paramédicos de Protección Civil señalaron que la mujer de 54 años de edad presentaba lesiones por arma punzocortante y mordedura en antebrazo derecho. [Basta](#)

Casi linchan a sujeto que intentó abusar de niña

El canadiense Sorenson Daniel, de 36 años, fue capturado por **policías auxiliares** tras agredir a una pequeña en el parque Lincoln, ubicado en Anatole France y Emilio Castelar, colonia Polanco Tercera Sección, alcaldía Miguel Hidalgo. [Basta](#)



Investigan crimen de hombre frente a iglesia

Dos sicarios asesinaron a balazos a José Abel Espinosa, de 38 años, el hecho se registró frente al templo de San Sebastián, ubicado en las calles Joaquín Herrera y Leonora Vicario, alcaldía Cuauhtémoc; los presuntos responsables fueron capturados minutos después por policías de la **SSC**. Hasta el sitio arribaron paramédicos del **ERUM**, quienes revisaron a la víctima y comprobaron que ya no contaba con signos vitales. [Basta](#)

Otra línea del Metrobús y parque en la GAM: Mancera

Una nueva línea del Metrobús, construcción de un parque lineal de más de ocho kilómetros en la avenida Gran Canal, el regreso de Médico en tu Casa y Estaciones de **Policía**, impulso para la construcción de una Planta Recicladora y del Hospital de las Emociones, son las principales propuestas de Miguel Ángel Mancera, candidato a la diputación federal por el Distrito 7 de la alcaldía Gustavo A. Madero. [Contra Réplica](#)

Investiga la Contraloría capitalina presunto desvió de recursos en Tlalpan

La Secretaría de Contraloría General investiga a la alcaldía Tlalpan por un posible desvió de recursos relacionado con trabajos en la red hidráulica de avenida Francisco del Paso y Troncoso, en la colonia Jardín Balbuena, alcaldía Venustiano Carranza, con personal y camión de la demarcación. Personal de la Venustiano Carranza, con apoyo de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, detuvieron a los trabajadores. [La Jornada](#)

“Voy a ganar la elección por más de cinco puntos”

En entrevista el candidato del PRI-PAN-PRD a la Jefatura de Gobierno de la CDMX, Santiago Taboada, en el tema de seguridad, detalla que tiene dos estrategias: una como lo fue Blindar para dar respuesta rápida para atender robos vehículo, casa y transporte público, y la otra tiene que ver con la delincuencia organizada, que, reconoce, en muchas alcaldías está presente. Adelanta que creará un grupo especial que se dedique a atacar la extorsión y pasará las cámaras del C5 a la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. [El Universal](#)

Desplegado

La seguridad es una de las principales demandas de los capitalinos, las estadísticas y la percepción sobre la incidencia delictiva han sido uno de los puntos de disputa entre los aspirantes en la CDMX. El Gobierno ha señalado que los delitos de alto impacto han bajado en el sexenio, mientras la oposición asegura que la estrategia debe cambiar. [El Universal](#)

Columna Bajo la Lupa / Alfredo Jalife-Rahme

Durante la protesta Acción urgente por Rafah, ante la embajada de Israel en México, un grupo de manifestantes lanzó piedras contra los **policías** que resguardaban la sede diplomática, quienes respondieron con gases lacrimógenos. [La Jornada](#)

Columna En Flagrancia: Nuevas extorsiones / Gustavo Fondevila

Según un informe publicado por la Coparmex, las extorsiones denunciadas se redujeron 24% el año pasado frente al 2022. Es un éxito modesto, si se compara con el aumento del 48% total en el actual sexenio. Por su puesto, ese aumento se concentró en 11 Estados, entre los cuales se encuentra Michoacán, Baja California Sur y la **CDMX**. [Reforma](#)



Policiaco

Se despachan a mujer en local de micheladas

En un aparente ataque directo, una mujer fue asesinada a balazos cuando se encontraba en un puesto ambulante de micheladas ubicado en calle Guillermo Prieto, de la colonia Magdalena Mixhuca, alcaldía Venustiano Carranza. Al lugar acudieron **elementos policiacos** y paramédicos, quienes certificaron el deceso, los responsables lograron escapar a bordo de un automóvil. [El Gráfico](#)

Vuelca camioneta cargada de mota

Quedaron regados en el asfalto 500 kilos de mariguana, luego de que el conductor de un tráiler volcó sobre la carretera México-Toluca, en la alcaldía Cuajimalpa, tras los hechos el conductor se dio a la fuga. Testigos dieron aviso a las autoridades por lo que se desencadenó una intensa movilización **policiaca** y de la GN, quienes resguardaron la zona y decomisaron la mariguana. [Basta](#) / [Metro](#)

Acribillan a presunto dealer

En redes sociales circula un video del homicidio de un hombre cuando se encontraba dando mantenimiento a una motocicleta en compañía de un menor de edad, en el encuadre de la cámara se observa cómo llega un automóvil rojo del cual desciende un hombre que realiza los disparos, los hechos ocurrieron en la colonia Romero Rubio, alcaldía Venustiano Carranza. Los responsables son buscados por las autoridades. [El Gráfico](#)

Asesinan a tiros a hombre en su auto

Cuando se encontraba dentro de su automóvil un hombre fue asesinado a balazos en calle Segunda Cerrada de Valentín Reyes y Miguel Hidalgo, en la colonia San Miguel Ajusco, alcaldía Tlalpan. Al lugar acudieron **elementos policiacos** y paramédicos, quienes certificaron el deceso, los responsables lograron escapar. [La Prensa](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#) / [Basta](#)

Siembran balazos

Un sujeto identificado como “El Perro” fue asesinado a balazos en avenida Castillo de Chapultepec, en la colonia El Arbolillo, alcaldía Gustavo A. Madero. Al sitio arribaron **elementos policiacos** del Sector Cuauhtepc, quienes resguardaron la zona. Vecinos negaron dar detalles de lo ocurrido debido a que las bandas que operan en la zona los tienen amenazados, no se reportaron detenidos. [El Gráfico](#)

Sistema Penitenciario

Se titula reo del RENO licenciado en Derecho

Una persona privada de la libertad de origen náhuatl, en el **Reclusorio Preventivo Varonil Norte**, realizó su examen profesional para obtener su título de licenciado en Derecho en la Universidad Autónoma de la CDMX, autoridades de la **Subsecretaría del Sistema Penitenciario** felicitaron y reconocieron el esfuerzo y constancia. [Basta](#)

Artículo: Seguridad, justicia, paz: sin engaños / Salomón Chertorivski

En esta ciudad no hay justicia, vean las cifras: nueve de cada 10 delitos no se denuncian, sólo en siete de cada 100 delitos denunciados se inicia una carpeta de investigación y sólo 5.3% de las carpetas de investigación se concluye. Además, propongo renovar el Sistema Penitenciario, ya que la CDMX cuenta con el sistema más grande (después del federal) y sostengo que no necesitamos más cárceles, sino mejorar radicalmente las que tenemos, con mejores condiciones laborales para el personal de custodia. [El Universal](#)



Justicia

Arrestan a dos por tentativa de feminicidio contra Rojo de la Vega

La FGJ local cumplimentó órdenes de aprehensión en contra de dos sujetos que habrían participado en el ataque contra Alessandra Rojo de la Vega, candidata del PAN-PRI-PRD a la alcaldía Cuauhtémoc, el 11 de mayo pasado. Ulises Lara, encargado de despacho de la dependencia, comentó que los mandamientos judiciales son por el delito de feminicidio en grado de tentativa, y fueron ejecutados en reclusión a Juan David "N" y Juan Carlos "N". [Excélsior](#)

Fiscalía dilata el caso

El futbolista del América, Brian Rodríguez, quien fue acusado por violación agravada y aprovechamiento de confianza, el pasado 10 de mayo, se pronunció en redes sociales para negar los hechos. De acuerdo con medios, la víctima señaló que los actos en su contra se cometieron en un domicilio ubicado en la colonia Pedregal del Lago, en la alcaldía Tlalpan. La Fiscalía de Investigación de Delitos Sexuales no ha avanzado en el caso. [El Gráfico](#)

Imagen Destacada



Gobierno impulsa la graduación de más de 9 mil policías locales

